



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
24 DE MAYO DE 2022

Comunicación Social

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)



[Firman SNTSS y PRODECON convenio de colaboración para apoyar a trabajadores en contribución tributaria](#)

- El respeto a las leyes laborales y fiscales generan un marco legal para construir entornos de desarrollo para la base trabajadora y sus familias: doctor Arturo Olivares.
- El convenio establece como líneas de trabajo el intercambio de información para una mejor contribución tributaria: Luis Alberto Placencia Alarcón.
- Se fomenta la cultura contributiva entre las trabajadoras y los trabajadores del Seguro Social, y genera una asesoría especializada en materia fiscal: Marcos Bucio.

El Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) y la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) firmaron un convenio de colaboración para orientar a los trabajadores en el pago de sus contribuciones tributarias, mediante asesorías especializadas en materia fiscal.

Durante el acto realizado en el auditorio Oscar Hammeken del SNTSS, suscribieron el acuerdo el secretario general del Sindicato, doctor Arturo Olivares Cerda, y el Titular en funciones de PRODECON, Luis Alberto Placencia Alarcón. Atestiguó esta firma el secretario general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Marcos Bucio.

En su mensaje, el secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del SNTSS, Arturo Olivares, destacó que el respeto a las leyes laborales y fiscales generan un marco legal indispensable para construir mejores entornos de desarrollo para la base trabajadora y sus familias, por lo que este convenio adquiere una relevancia muy importante para promover una nueva cultura contributiva entre la base trabajadora.

Hizo un reconocimiento al director general del IMSS, Zoé Robledo, y a Luis Alberto Placencia Alarcón, titular en funciones de PRODECON, por promover este convenio que permitirá a la base trabajadora del IMSS acceder a diversos conocimientos para una mejor toma de decisiones en materia fiscal y evitar contratiempos.

Olivares Cerda resaltó que una sociedad avanza cuando entiende que, así como tiene derechos, también tiene que cumplir con una serie de obligaciones, por lo que, con esta firma, las partes deben verse como aliados, como equipo, tener la cercanía para la defensa de las y los trabajadores del Seguro Social.

Dijo que muestra de ello es que casi medio millón de trabajadores del Seguro Social están cumpliendo con la presentación de la declaración patrimonial, con cobertura cercana al cien por ciento, aunque señaló existen demoras por días o meses, debido a incapacidades por la pandemia o vacaciones, y prometió que se cumplirá con la autoridad.

En su intervención, el titular en funciones de PRODECON, Luis Alberto Placencia Alarcón, destacó que el objetivo del convenio es establecer bases generales en líneas de trabajo, intercambio de información y actividades conjuntas en sus respectivos ámbitos de competencia, además de fomentar la cultura contributiva.

“Esta es una alianza sólida, exitosa, prolija y trascendental para todos, trabajando mano a mano con uno de los sectores fundamentales del país”, del cual reconoció su labor durante la pandemia.

Con este convenio, entre otras acciones, el Ombudsperson fiscal prestará al Sindicato los servicios de asesoría especializada en materia fiscal federal, relacionados con las contribuciones federales; fungirá como abogado patrono gratuito para quienes requieran apoyo ante créditos fiscales y recibirá las Quejas y Reclamaciones que se interpongan en contra de actos realizados por autoridades fiscales federales y de las entidades federativas, cuando se considere que lesionan los derechos fundamentales de las y los contribuyentes. Todo ello, encaminado a potencializar los derechos tributarios de sus pensionados y asalariados, y fomentar el cumplimiento oportuno de sus obligaciones fiscales.

En representación del director general del IMSS, Zoé Robledo, el secretario general Marcos Bucio señaló que la firma de este convenio fomenta la cultura contributiva entre las trabajadoras y los trabajadores del Seguro Social, y genera una asesoría especializada en materia fiscal.

Marcos Bucio informó que cobrar impuestos es una parte importante para el desarrollo de una nación; en 2013 México tenía el 13 por ciento, “ha habido un esfuerzo muy importante de la recaudación y hemos subido al 16 por ciento en el año 2019. Es importante que con todo y el año de la tragedia por la pandemia del COVID-19 subimos a 17.9, es decir, ya andamos por el 18 por ciento, pero todavía estamos abajo de países como Panamá o Paraguay”.

Abundó que en México el 2.5 por ciento de los ingresos tributarios de 2020 derivaron de la seguridad social, sector que cumple muy bien con sus obligaciones. “El Instituto Mexicano del Seguro Social es la única organización institucional gubernamental que no tiene ninguna observación en los últimos 10 años”.

Subrayó que la cultura contributiva es importante porque se tienen 4.5 millones de jubilados y “muchos de ellos se jubilan jóvenes, desde muy jóvenes cumplieron su tarea de aportarle al país como soldados en seguridad social y tienen un negocio con la familia, es decir, tienen una actividad adicional y deben tener esa asesoría contributiva para pagar sus impuestos”.

“Pero lo importante de este convenio no es sólo la asesoría, sino la defensa también y cuando se los cobren mal, y esa es la parte más importante, porque ellos son los que atienden las quejas, las sugerencias cuando siente el contribuyente que tiene un proceso equivocado o que hay algún error y no saben a quién acercarse”, dijo.

Asistieron Luis Fernando Balderas Espinosa, subprocurador de Acuerdos Conclusivos y Gestión Institucional de PRODECON; Alejandro Ibarra Dávila, subprocurador de Protección de los Derechos de los Contribuyentes; Rafael Gómez Garfias, subprocurador de Análisis Sistémico y Estudios Normativos; Bernardo Núñez Salazar, encargado del despacho de la Subprocuraduría de Asesoría y Defensa del Contribuyente; así como secretarías y secretarios del CEN del SNTSS, secretarías y secretarios generales seccionales, y a integrantes de la estructura sindical.

Chiapas

PRODECON y Sindicato del IMSS firman acuerdo

Para orientar a los trabajadores en el pago de sus contribuciones tributarias, mediante asesorías especializadas en materia fiscal

CARLOS COUTIÑO

El Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) y la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente



(PRODECON) firmaron convenio de colaboración para orientar a los trabajadores en el

pago de sus contribuciones tributarias, mediante asesorías especializadas en materia fiscal.

En representación del director general del IMSS, Zoé Robledo, el secretario general Marcos Bucio señaló que la firma de este convenio fomenta la cultura contributiva entre las trabajadoras y los trabajadores del Seguro Social, y genera una asesoría especializada en materia fiscal.

Ahi se suscribieron el acuerdo el secretario general del Sindicato, doctor Arturo Olivares Cerda, y el Titular en funciones de PRODECON, Luis Alberto Placencia Alarcón. Atestiguó esta firma el

secretario general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Marcos Bucio. En su mensaje, el secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del SNTSS, Arturo Olivares, destacó que el respeto a las leyes laborales y fiscales generan un marco legal indispensable para construir mejores entornos de desarrollo para la base trabajadora y sus familias, por lo que este convenio adquiere una relevancia muy importante para promover una nueva cultura contributiva entre la base trabajadora.



Presidente del CECH, Carlos Cruz Coutiño, presenta Primer Informe de Actividades

[AGENCIAS]

Este lunes, en las instalaciones del salón Agustín Barahona Constantino del Centro Empresarial de Chiapas, el presidente del organismo, Carlos Alberto Cruz Coutiño, presentó su Primer Informe de Actividades al frente de la mesa directiva del sindicato patronal.

En el evento, realizado en el marco de la celebración de la Asamblea General Extraordinaria del propio organismo empresarial, se presentaron también los informes de la tesorería y el comisariado del CECH, avalados por unanimidad por los miembros afilados presentes.

Durante su participación, Cruz Coutiño agradeció la presencia de las y los asistentes, en especial del presi-

dente del Consejo Coordinador Empresarial de Chiapas, Arturo Mari Domínguez y del presidente del Consejo Consultivo Ciudadano de Tuxtla Gutiérrez, Arturo López Chavarría, quienes asistieron al ser también miembros del organismo.

"Sin duda, la unidad que mantenemos, desde nuestras respectivas representatividades, ha sido señal de la fortaleza y el encuentro que identifica a quienes nos dedicamos a la actividad empresarial", aseguró el presidente del CECH, al tiempo de recordar que el sector productivo de Chiapas ha hecho lo posible para "abonar al proceso de recuperación económica tan necesario después de dos años de vivir una situación tan crítica como inédita a causa de la pandemia".

Xalapa y SCLC intercambiarán experiencias culturales y artísticas

"en total son 79 trabajadores de instituciones educativas, como la Universidad Veracruzana y el Inah, con la finalidad de lograr un mayor hermanamiento entre estos dos pueblos que tienen una gran riqueza humanística y artística"



FÉLIX CAMAS

San Cristóbal de Las Casas. Académicos e investigadores de la Universidad Veracruzana y del Instituto Nacional de Antropología e Historia y que conforman la agrupación Xalapa Activo, acudirán a esta ciudad a conocer museos y centros culturales, con la finalidad de intercambiar experiencias culturales y artísticas, informó Luis Urbina, cronista municipal.

En entrevista, dijo que el en-

cuentro será el próximo 28 de mayo y la recepción se dará en las instalaciones del DIF estatal, "en total son 79 trabajadores de instituciones educativas, como la Universidad Veracruzana y el Inah, con la finalidad de lograr un mayor hermanamiento entre estos dos pueblos que tienen una gran riqueza humanística y artística".

"Hablando con el presidente municipal y el coordinador de este grupo, pudimos organizar este encuentro cultural importante por la cercanía geográfica que nos ha unido por años, la visita se hará hasta donde

se pueda, será una visita breve, donde el objetivo fundamental es conocernos mejor, sobre todo centros y manifestaciones en donde las artes y la cultura se congregan".

Finalmente, detalló que el recorrido se tiene planeado en museos, templos, centros artísticos, "recorreremos las calles y comeremos bocadillos que en la ciudad se ofrecen, es gente preparada que se dedican a la docencia, que tienen una responsabilidad social fuerte, el objetivo de Xalapa Activo es abrir caminos para fomentar la cultura de Xalapa".



GOBIERNO DE MÉXICO



Procuraduría de la Defensa del Contribuyente



IMSS



Boletín 005 / 2022

Ciudad de México, a 28 de mayo de 2022

FIRMAN SNTSS Y PRODECON CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA APOYAR A TRABAJADORES EN CONTRIBUCIÓN TRIBUTARIA

- El respeto a las leyes laborales y fiscales generan un marco legal para construir entornos de desarrollo para la base trabajadora y sus familias; doctor Arturo Olivares
- El convenio establece como líneas de trabajo el intercambio de información para una mejor contribución tributaria; Luis Alberto Placencia Alarcón
- Se fomenta la cultura contributiva entre las trabajadoras y los trabajadores del Seguro Social, y genera una asesoría especializada en materia fiscal; Marcos Bucio

El Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) y la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) firmaron un convenio de colaboración para orientar a los trabajadores en el pago de sus contribuciones tributarias, mediante asesorías especializadas en materia fiscal.

Durante el acto realizado en el auditorio Oscar Hammeken del SNTSS, suscribieron el acuerdo el secretario general del Sindicato, doctor Arturo Olivares Cerdá, y el Titular en funciones de PRODECON, Luis Alberto Placencia Alarcón. Atestiguó esta firma el secretario general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Marcos Bucio.

En su mensaje, el secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del SNTSS, Arturo Olivares, destacó que el convenio a los trabajadores y trabajadoras generará un marco legal



GOBIERNO DE MÉXICO



Procuraduría de la Defensa del Contribuyente



IMSS



de los y los trabajadores del Seguro Social.

Dijo que muestra de ello es que casi medio millón de trabajadores del Seguro Social están cumpliendo con la presentación de la declaración patrimonial, con cobertura cercana al cien por ciento, aunque señaló existen demoras por días o meses, debido a incapacidades por la pandemia o vacaciones, y prometió que se cumplirá con la autoridad.

En su intervención, el titular en funciones de PRODECON, Luis Alberto Placencia Alarcón, destacó que el objetivo del convenio es establecer bases generales en líneas de trabajo, intercambio de información y actividades conjuntas en sus respectivos ámbitos de competencia, además de fomentar la cultura contributiva.

"Esta es una alianza sólida, exitosa, prolija y trascendental para todos, trabajando mano a mano con uno de los sectores fundamentales del país", del cual reconoció su labor durante la pandemia.

Con este convenio, entre otras acciones, el Ombudsperson fiscal prestará al Sindicato los servicios de asesoría especializada en materia fiscal federal, relacionados con las contribuciones federales; fungirá como abogado patrono gratuito para quienes requieran apoyo ante créditos fiscales y recibirá las Quejas y Reclamaciones que se interpongan en contra de actos realizados por autoridades fiscales federales y de las entidades federativas, cuando se considere que lesionan los derechos fundamentales de las y los contribuyentes. Todo ello, encaminado a potencializar los derechos tributarios de sus pensionados y afiliados, y fomentar el cumplimiento oportuno de sus obligaciones fiscales.

En representación del director general del IMSS, Zaf Robledo, el secretario general Marcos Bucio señaló que la firma de este convenio fomenta la cultura contributiva entre los trabajadores y los trabajadores del Seguro Social, y genera una asesoría especializada en

Subrayó que la cultura contributiva es importante porque se tienen 4.5 millones de jubilados y "muchos de ellos se jubilan jóvenes, desde muy jóvenes cumplieron su tarea de aportar al país como soldados en seguridad social y tienen un negocio con la familia, es decir, tienen una actividad adicional y deben tener esa asesoría contributiva para pagar sus impuestos".

"Pero lo importante de este convenio no es sólo la asesoría, sino la defensa también y cuando se los cobren mal, y esa es la parte más importante, porque ellos son los que atienden las quejas, las sugerencias cuando sienta el contribuyente que tiene un proceso equivocado o que hay algún error y no saben a quién acercarse", dijo.

Asistieron Luis Fernando Boldeas Espinosa, subprocurador de Acuerdos Conclusivos y Gestión Institucional de PRODECON; Alejandro Ibarra Dávila, subprocurador de Protección de los Derechos de los Contribuyentes; Rafael Gómez Garfias, subprocurador de Análisis Sistemático y Estudios Normativos; Bernardo Nuñez Salazar, encargado del despacho de la Subprocuraduría de Asesoría y Defensa del Contribuyente; así como secretarías y secretarías del CEN del SNTSS, secretarías y secretarías generales seccionales, y a integrantes de la estructura sindical.





[Constancia de Situación Fiscal podría dejarte sin quincena próximamente](#)

¿En tu empleo te pidieron la Constancia de Situación Fiscal del SAT? Pues más vale que la entregues, de no hacerlo corres el riesgo de no cobrar tu sueldo. Y es que a partir del mes de mayo, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) requiere realizar una actualización del Código Postal que tienes registrado en tu RFC ante la institución.



[SAT: Estas son las 4 maneras para obtener tu constancia fiscal](#)

Si tienes que tramitar tu [constancia de situación fiscal ante el SAT](#), te decimos las cuatro maneras en las que lo puedes hacer de manera rápida y segura.



[Manejarán militares fideicomisos en la operación de aduanas](#)

Ciudad de México. El gobierno federal otorgó mayores facultades a las secretarías de Defensa Nacional (Sedena) y Marina-Armada de México (Semar) para el manejo de las aduanas del país, al modificar el Reglamento Interior de la Agencia Nacional de Aduanas de México que ahora autoriza a las dos instituciones a operar los “fideicomisos públicos sin estructura” ya establecidos o que lleguen a constituirse” en esos puntos de revisión fiscal.



[México registró disminución de impuesto al salario en 2021: OCDE](#)

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) informó que México registró una disminución de 0.8 puntos porcentuales en la tasa de impuestos sobre los salarios para un trabajador promedio, al pasar de 20.4 por ciento en 2020 a 19.6 por ciento en 2021, muy por debajo del promedio entre los países que forman el organismo, de 34.6 por ciento.



[SCJN: El SAT por encima de la privacidad](#)

En días recientes, la primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación votó y aprobó, con cuatro votos a favor y uno en contra, una tesis de jurisprudencia que impacta el derecho a la privacidad de las transacciones y operaciones de los usuarios del sistema financiero. Dicho criterio corrobora la excepción contenida en el artículo 142 de la Ley de Instituciones de Crédito respecto del secreto bancario.



[Mario Cedillo: Nueva información al SAT - beneficiario controlador](#)

En la reforma al Código Fiscal de la Federación del 2022 se dio a conocer una nueva regulación en el ámbito fiscal conocida como beneficiario controlador, esta nueva norma es aplicable para todas las sociedades mexicanas, sean pequeñas, medianas o grandes.



[Reportan correos con intentos de fraudes simulando al SAT en Puebla](#)

Contribuyentes de esta zona dieron a conocer que continúan recibiendo correos vía internet, de entidades que se hacen pasar por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), lo cual ha dado como resultado que en algunos casos han recibido virus o sufrido robo de información de sus equipos de cómputo, eso los ha llevado a recurrir con especialistas para evitar este tipo de fraudes o tener mayores afectaciones.



[RESICO se queda corto con meta de captación de contribuyentes: IMCP](#)

La recaudación del nuevo Régimen Simplificado de Confianza (RESICO) fue de 4,935 millones de pesos (mdp) al cierre del primer trimestre del 2022, lo que representó un 0.44% del total de los ingresos tributarios.

A través del Informe tributario y de gestión del primer trimestre de 2022, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que al RESICO se han inscrito la siguiente cantidad de contribuyentes: 170,003 para personas morales y 2,321,589 para personas físicas.

[Conoce las principales problemáticas de la carta porte, según el IMCP](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recientemente dio una ampliación del periodo de transición de la versión 3.3 a la 4.0 del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) o factura electrónica.

FISCALIA

[Carta de porte en operaciones de comercio exterior](#)

Durante la Primera Reunión Trimestral 2022 con las Coordinaciones Nacionales de Síndicos del Contribuyente se emiten diversos cuestionamientos a la autoridad relacionados a la implementación del complemento Carta Porte.

FISCALIA

[Consideraciones fiscales para los pagos con cheque](#)

El cheque es un instrumento de pago utilizado ampliamente por los contribuyentes. Su uso, sin embargo, conlleva algunos riesgos de tipo fiscal.

FISCALIA

[Reforma al Reglamento Interior de la Agencia Nacional de Aduanas de México](#)

Con fecha 24 de mayo de 2022 se publica en el Diario Oficial de la Federación el Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones del 'Decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones del Reglamento Interior de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y del Reglamento Interior del Servicio de Administración Tributaria, y por el que se expide el Reglamento Interior de la Agencia Nacional de Aduanas de México', publicado el 21 de diciembre de 2021.

FISCALIA

[Ajuste anual de la industria de autopartes](#)

Las empresas de la referida industria que cuenten con programa IMMEX, deben de presentar a más tardar el 31 de mayo, un ajuste anual de la enajenaciones de partes y componentes realizadas. Esto de acuerdo a lo establecido en la Regla 4.3.14. de las Reglas de Carácter Materia de Comercio Exterior 2020, vigente en 2021.



[Ingresos de AMLO en 2021 ascendieron a \\$1 millón 628 mil 717](#)

Ciudad de México. En 2021 el presidente Andrés Manuel López Obrador tuvo ingresos por un millón 628 mil 717 pesos, de acuerdo con su declaración patrimonial y de intereses 2022.



[Gobierno de la Cdmx invertirá 5 mmdp para la Línea A del metro](#)

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que el Gobierno de México destinará 5 mil millones de pesos para la compra de 10 trenes y mejora de las vías de la Línea A del Metro, que va de Pantitlán a La Paz.

REFORMA

[Se convierte Nowports en unicornio tras inversión](#)

La startup de logística Nowports se convirtió en el más reciente "unicornio" de México tras anunciar el martes que su valuación subió a mil 100 millones de dólares luego de una ronda de financiamiento encabezada por el Latin America Fund de SoftBank.

REFORMA

[Sube 63.7% IED en primer trimestre, a 19,427.5 mdd](#)

México captó 19 mil 427.5 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) durante el primer trimestre del año, un 63.7 por ciento más respecto al mismo periodo de 2021, de acuerdo con cifras preliminares de la Secretaría de Economía (SE).

REFORMA

[Pierden Meta, Google, Twitter y Pinterest 181 mmdd de valor](#)

Las acciones de las redes sociales perdían más de 180 mil millones de dólares en valor de mercado, después de la advertencia de ganancias de Snap Inc, lo que se sumó a los problemas de un sector que ya se está recuperando del estancamiento del crecimiento de usuarios y los temores de aumentos de tasas.

EXCELSIOR

[México registra más de 19 mil mdd de inversión extranjera en primer trimestre de 2022](#)

De acuerdo con la Secretaría de Economía, durante el primer trimestre de 2022, México registró una cifra preliminar de [Inversión Extranjera Directa \(IED\)](#) de 19 mil 427.5 millones de dólares (mdd).

EXCELSIOR

[Gobierno ofrece "sueldos atractivos" para 13 mil 795 médicos especialistas](#)

¿Eres médico o médica especialista?, el Gobierno de México ha lanzado una convocatoria en la que se ofertarán un total de 13 mil 795 plazas en el sector salud.



[Citigroup evalúa comprar Deutsche Bank México](#)

El banco estadounidense Citigroup está sopesando [un acuerdo para adquirir y obtener la licencia](#) de Deutsche Bank México, dijo este martes Bloomberg Law, citando a personas familiarizadas con el asunto.



[Mexicanos destinan 19.6% de su salario a impuestos y contribuciones sociales: OCDE](#)

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) reveló que, en promedio, los trabajadores mexicanos destinaron 19.6% de su salario al pago del Impuesto sobre la Renta (ISR) y a Contribuciones de Seguridad Social en el 2021 con lo cual se observó una disminución de 0.8 puntos porcentuales debido que en el 2020 se registró 20.4 por ciento.



[México aumentó 64% sus llegadas de IED en el primer trimestre](#)

México captó flujos de Inversión Extranjera Directa de 19,427.5 millones de dólares en el primer trimestre de 2022, informó este martes la Secretaría de Economía.



[Senadores de EU piden a Biden defensa de mina clausurada con potencial de litio en México](#)

Miembros del Senado estadounidense denunciaron ante el presidente Joe Biden el cierre de actividades de la mina de piedra caliza Vulcan Materials, que podría contener litio y por tanto enfrenta ya un arbitraje contra el gobierno mexicano bajo el amparo del tratado comercial TLCAN.

El Sol de México

[Destaca CCE trabajo de las aseguradoras durante la pandemia de Covid-19](#)

Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), destacó el trabajo del sector asegurador mexicano durante la pandemia de Covid-19, debido al papel que juega en la prevención de choques económicos tras una crisis.

La Razón

[Producción de constructoras crece 2.5% en marzo, su mayor alza en 12 meses](#)

El valor de la producción generado por las empresas constructoras aumentó 2.5 por ciento en marzo de 2022 en términos reales respecto a febrero pasado, cuando cayó 1.8 por ciento, con lo que registró su mejor avance desde marzo del año pasado.

EL HERALDO

[Yucatán recuperó sus números en turismo a niveles prepandémicos](#)

Michelle Fridman, secretaria de Fomento Turístico de Yucatán, dio una entrevista a Darío Celis para Tiempo de Negocios de El Herald Media Group para hablar sobre la oferta que tiene el estado para los visitantes.

ContraRéplica

[AMLO pide a FGR indagar cierre de válvulas en plataforma de Pemex en Campeche](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a la Fiscalía General de la República (FGR) investigar el cierre de válvulas en una plataforma de Petróleos Mexicanos (Pemex) en Campeche.

MILENIO

[Inflación impactará el crecimiento económico en los próximos trimestres: Monex](#)

Grupo Financiero Monex estimó que si no se hubieran tomado acciones para contener la inflación, ahorita estaría en niveles de 9 por ciento, y si bien el Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic) impulsado por el gobierno federal es limitado, pues tiene un enfoque más social, sí se espera que contribuya a contener el alza general de precios; no obstante, es una realidad que la inflación impactará en el crecimiento económico en los próximos trimestres.

MILENIO

[¿Peso fuerte? Presenta el mejor desempeño entre las monedas en AL, asegura BofA](#)

El banco de inversión, Bank of America (BofA) aseguró que el peso mexicano ha sido la moneda de mercados emergentes con mejor desempeño desde el comienzo de la pandemia del covid-19 y prevé que así se mantenga durante los siguientes meses.

[Reportan alza de 64% de IED en el primer trimestre](#)

Ciudad de México. En el primer trimestre de 2022 México captó 19 mil 427 millones de dólares en inversión extranjera directa (IED), un incremento de 64 por ciento respecto a los 11 mil 864 millones de dólares de igual periodo de 2021, reveló este martes con base en cifras preliminares la Secretaría de Economía (SE).



[Televisa y Aeroméxico impulsan Inversión Extranjera Directa](#)

La Inversión Extranjera Directa (IED) en el primer trimestre creció 64% respecto al mismo periodo del año pasado gracias a operaciones extraordinarias relacionadas con Televisa y Aeroméxico, según cifras preliminares de la Secretaría de Economía.



[IMSS Bienestar quedará establecido en 15 estados para el primer trimestre de 2023: AMLO](#)

El presidente López Obrador indicó este martes que los objetivos del Plan de Salud para el Bienestar, mejor conocido como [IMSS-Bienestar](#), quedarán establecidos en 15 estados para marzo del 2023.

[Sin seguridad social, 18.7% de la población mexicana: Amis](#)

Ciudad de México. En México 18.7 por ciento de la población no tiene acceso a la seguridad social, ni a un seguro privado, lo que se traduce en un alto gasto de bolsillo de las familias, que según cifras de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) representa 43 por ciento del gasto total en salud, pero los seguros de gastos médicos no son accesibles financieramente hablando, revelaron profesionales del sector asegurador.



[Un respiro, inflación se desacelera a 7.58%](#)

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una variación anual de 7.58% en la primera quincena de mayo, su menor nivel en cuatro quincenas.

A tasa anual (a/a) la inflación fue de 7.58%, que es una cifra idéntica a la que había pronosticado el consenso, además de que constituye el segundo descenso consecutivo desde el pico de 7.72% a inicios del mes pasado.



[¿Por qué digitalizar un emprendimiento en su primeros dos años de vida?](#)

Aunque las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) constituyen una las principales fuentes de empleo, datos de Deloitte indican que el 75% de ellas, en México, no sobrevive a los 12 meses de operar, debido a los costos y tramitología para su formalización y administración, detalló el reporte “De la informalidad a la competitividad. Políticas públicas para un ecosistema donde las pymes crezcan y se desarrollen”, de QuickBooks y el IMCO.

FISCALIA

[La importancia del Aviso de Privacidad para los datos de los trabajadores](#)

La creciente importancia de obtener información de los empleados, como lo es el código postal a fin de cumplir con los requisitos de deducibilidad de los sueldos, ha puesto en evidencia la importancia de los datos personales dentro de la operatividad diaria de las empresas.

REFORMA

[Denuncian ante el INE a Ebrard, Adán Augusto y Sheinbaum](#)

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunció ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y ante la Fiscalía General de la República (FGR) a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, al Canciller Marcelo Ebrard y al Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, por vulnerar la equidad de los procesos electorales que tendrán lugar el próximo 5 de junio y por actos anticipados de campaña.

EXCELSIOR

[Muere el Jefe Vulcano a los 77 años tras complicaciones en su salud](#)

Luego de complicaciones en su salud, la mañana de este martes falleció a los 77 años de edad, el [Jefe Vulcano, Raúl Esquivel](#).

El Sol de México

[Petroleros protestan frente a la Torre de Pemex; exigen respeto a su contrato](#)

Decenas de integrantes del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana se manifiestan frente a las oficinas de esa empresa productiva del Estado, en demanda del cumplimiento de su contrato colectivo de trabajo, basificación, la liberación de plazas y seguro médico.

La Razón

[PRI denuncia a “corcholatas” por actos anticipados de campaña y por apoyar a candidatos a gubernaturas](#)

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunció ante el Instituto Nacional Electoral (INE) a los secretarios de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, y de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, así como a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, al considerar que han incurrido en actos anticipados de campaña y precampaña en su aspiración a ocupar la Presidencia de la República.

EL HERALDO
DE MÉXICO

[Álex Lora se lanza contra el gobierno de AMLO: "La serie de pend*** que hace nuestro gobiern](#)

[Álex Lora](#) provocó gran polémica luego que durante una entrevista se fuera con todo contra la administración de Andrés Manuel López Obrador a quien criticó por "la serie de pend***" que ha venido realizando "nuestro actual gobierno", e incluso le dedicó una canción al presidente.

EL HERALDO
DE MÉXICO

[Los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial de Jalisco lanzan desplegado ante conflicto con la UdeG](#)

Un desplegado en el que se acusa a la Universidad de Guadalajara (UdeG) de "cuidar negocios de un grupo político", unió a los tres poderes en Jalisco, el Ejecutivo, Legislativo y el Judicial, quienes firman el documento que detalla los rubros en los que se ha dotado de presupuesto a la Casa de Estudios, puntualmente en infraestructura.

ContraRéplica
ANÁLISIS DE POLÍTICAS

[AMLO dedicará resto del sexenio a mejorar sistema de salud](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que los menos de tres años que le restan a su gobierno serán dedicados a garantizar la atención médica de calidad y gratuita para todos los mexicanos.

MILENIO

[AMLO pide a ciudadanos salir a votar el próximo 5 de junio](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los ciudadanos salir a votar el próximo 5 de junio, cuando se realizarán las elecciones para renovar las gubernaturas en Oaxaca, Aguascalientes, Durango, Quintana Roo, Hidalgo y Tamaulipas.

MILENIO

[Coparmex-CdMx expresa preocupación por iniciativa de reforma electoral en la capital](#)

La Confederación Patronal de la República Mexicana de la Ciudad de México (Coparmex-CdMx), manifestó su preocupación por la aprobación del dictamen que presentó la Comisión de Asuntos Político-Electorales sobre la reforma a diversas disposiciones de procedimientos electorales en la capital del país.



[Denuncia PRI ante INE a titulares de SRE, SG y CDMX por apoyo a candidatos](#)

Ciudad de México. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunció ante el Instituto Nacional Electoral (INE) a los secretarios de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, y de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, así como a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, por su participación en actos de apoyo a los candidatos de Morena a las gubernaturas de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Tamaulipas y Quintana Roo.



[Neoliberalismo sin corrupción "no sería del todo malo": AMLO](#)

Ciudad de México. El modelo neoliberal, aplicado sin corrupción, “no sería del todo malo”, sostuvo este martes el presidente Andrés Manuel López Obrador, pero recalcó que cualquier modelo económico, con el agravante de la corrupción, no sirve de nada.



[Plazas para médicos en el Gobierno: Estas son las 5 especialidades con más vacantes](#)

Este martes dio inicio la [Jornada Nacional de Reclutamiento y Contratación de Médicas y Médicos Especialistas](#), en la que se ofertarán 13 mil 795 plazas al [personal de salud mexicano](#) con el objetivo de reducir el déficit de médicos especialistas en México.



[Vacantes serán para médicos mexicanos, pero sobrarán lugares, dice AMLO](#)

Después de anunciar la [Jornada Nacional de Reclutamiento y Contratación de Médicas y Médicos Especialistas](#), el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró el personal de salud mexicano no alcanzará a llenar las 13 mil vacantes disponibles en todo el país.



[¿Te interesan las vacantes para médicos especialistas? Estos son los requisitos](#)

Con el objetivo de cubrir el déficit de médicos especialistas en México, dará inicio este martes la [Jornada Nacional de Reclutamiento y Contratación de Médicas y Médicos Especialistas](#).

MILENIO

[Asesinan a un activista en la zona costera de Oaxaca](#)

Hombres armados asesinaron a balazos a un activista en Santiago Pinotepa Nacional, municipio de la región Costera de Oaxaca. La víctima fue identificada como Humberto Valdovino Fuentes, de 53 años.

La Jornada

[Aseguran en Tijuana 36 kilos de fentanilo al interior de 'narcolaboratorio'](#)

Elementos de la Policía Federal Ministerial (PFM) de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) aseguraron en Tijuana, Baja California, un narcolaboratorio donde localizaron alrededor de 36 kilogramos de fentanilo.



[No se descarta ninguna línea de investigación en el asesinato de Cecilia: Helena Monzón](#)

Helena Monzón, hermana de Cecilia Monzón señaló que en la investigación no se descarta ninguna línea de investigación.

REFORMA

[Rebasa migración sistema de EU; depende Biden de refugios](#)

En una tarde reciente, cuando siete migrantes recién llegados fueron liberados de la custodia del Gobierno y quedaron sin ningún lugar donde pasar la noche, un refugio de emergencia en San Benito, Texas, envió a un voluntario para que hiciera su quinta recogida del día desde la cercana Brownsville.

EXCELSIOR

[Jefe de la OMS es reelecto para segundo mandato al frente del organismo](#)

El primer africano en dirigir la [Organización Mundial de la Salud \(OMS\)](#), el etíope [Tedros Adhanom Ghebreyesus](#), fue reelegido este martes para un segundo mandato, se presenta como un hombre de paz, marcado por una infancia inmersa en la guerra.

El Sol de México

[OMS reelige a Tedros Adhanom como director por cinco años más](#)

El médico etíope Tedros Adhanom Ghebreyesus, primer africano en dirigir la Organización Mundial de la Salud (OMS), fue reelegido este martes para un segundo mandato de cinco años.

MILENIO

[Putin sufrió un intento fallido de atentado, afirma la inteligencia ucraniana](#)

El presidente ruso, Vladimir Putin, sufrió un intento de atentado poco después de ordenar la invasión de Ucrania el pasado 24 de febrero, aseguró Kyrylo Budanov, jefe de la dirección general de Inteligencia del Ministerio ucraniano de Defensa.

MILENIO

[Hallan casi 200 cuerpos en un sótano de Mariúpol, reporta asesor local](#)

El asesor del alcalde de Mariúpol, bajo control de las tropas rusas tras la salida de los últimos defensores de la acería Azovstal, informó hoy del hallazgo de casi 200 cuerpos en estado de descomposición bajo los escombros en uno de los sótanos de la ciudad portuaria.

REFORMA

PURO DE
HÍGADO



DE ANTOJO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO







Ahora resulta

@garcimono

Eliminó el seguro popular dejando a millones sin servicios de salud



Destruyó el sistema de abasto de medicamentos dejando a millones sin medicinas



Dejó sin quimioterapias y tratamientos contra el cáncer a miles de enfermos.



Pero dice que traerá a 500 médicos cubanos porque le importa la salud de los mexicanos.

